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Presenti 
Silvia Jelmini (coordinatrice territoriale Mun5), Selene Brindisi 
(facilitatrice Mun5), Sofia Olita (volontaria CeLIM),  
Matteo Marucco (vicepresidente commissione educazione), 
Natale Carapellese (presidente Municipio 5), Barbara Crespi, 
Domenico Miceli, Valeria Furnari - uffici amministrativi Municipio 5 
Mariolina Paronuzzi (referente IC Arcadia - plesso secondaria I 
Arcadia),  
Patrizia Fantaguzzi (referente IC Thouar Gonzaga - plesso 
primaria Piolti De'Bianchi - G. Stampa), 
Gianluca Cirulli e Ilenia Feleppa (referenti IC Thouar Gonzaga - 
plesso secondaria I Tabacchi),  
Melissa Maggiore e Salvatore Iaccarino (referente IC Capponi - 
plesso primaria Moro). 
 
Sono presenti 30 consiglieri 
 

 
Ordine Del Giorno 

1. SALUTI ISTITUZIONALI  
2. INSEDIAMENTO DEGLI ALUNNI ELETTI PER L'ANNO SCOLASTICO 

22/23 
3. ATTRIBUZIONE DEGLI INCARICHI PER IL BUON FUNZIONAMENTO DEI 

LAVORI 
4. INDIVIDUAZIONE DELLE AREE DI INTERESSE E COSTITUZIONE DEI 

GRUPPI DI LAVORO 
5. PROSSIMI PASSI E SALUTI FINALI 

 
 

1. Saluti istituzionali  
Matteo Marucco e Valeria Furnari porgono i saluti del Municipio 5. 
Matteo Marucco: Benvenuti a tutti nel luogo dove i consiglieri di 
Municipio si riuniscono e prendono decisioni, dove si ascoltano i 
cittadini e vengono presentate proposte e problematiche. Voi 
come consiglieri avrete il compito di rappresentare i bambini del 
municipio attraverso le vostre scuole e segnalare problematiche e 
proposte per migliorare le scuole e le zone dove vivete. Questa è 



 
 

 

la prima seduta dell’anno: diamo il benvenuto ai nuovi consiglieri 
eletti.  
Vi voglio ricordare il 20 novembre, giornata mondiale dei diritti 
dei bambini, in cui si commemora la Dichiarazione dei diritti del 
fanciullo approvata durante l'Assemblea generale delle Nazioni 
Unite il 20 novembre 1959 e in cui, nel 1989, le Nazioni Unite 
hanno adottato la Convenzione sui diritti dell'infanzia. 
Nella Convenzione c’è l’articolo 13 che sancisce la libertà di 
espressione: auguro a tutti buon lavoro! 
Valeria Furnari: Come è strutturato un consiglio municipale? C’è un 
presidente e poi ci sono i consiglieri (consiglio municipale che da 
linee di indirizzo) e l’organo esecutivo (la giunta municipale). 
Silvia Jelmini: Lavoreremo sui vostri programmi e sulle idee e 
proposte che avete. Vorremmo raccogliere anche le vostre 
segnalazioni, per questo vi chiedo di scriverle e consegnarle a 
Matteo Marucco.  
Stiamo lavorando alla creazione di un Consiglio di città.  
Ricordate che c’è il padlet: luogo importante dove ritrovare le 
info e per lavorare. Entrando nel padlet si può vedere cosa fanno 
negli altri municipi e interagire con loro. 
padlet del progetto ConsigliaMI 
padlet del CdMRR5 
Idea Ascoltami Junior, dal CdMRR2: si tratta di un notiziario 
vocale, realizzato attraverso podcast che viene esteso a tutta la 
città. Alla fine dell’incontro ci raggiungerà Irene per intervistare i 
consiglieri così da far sapere cosa viene fatto in questi incontri.  
Ultimo, ci sarà un grande Forum in primavera con tutti i consigli 
della città e magari invitando anche ospiti da altri consigli di altre 
città: ci saranno momenti di lavoro e gioco.  
Per gli adulti ci sono gli incontri dell’Agorà delle competenze: 
incontri in diretta youtube veloci e semplici, e per chi non riesce a 
partecipare sempre rivedibili.  
entra qui di seguito nel padlet dell’Agorà 
 

2. Insediamento degli alunni eletti per l'anno scolastico 22/23 
Attraverso l’appello da parte di Matteo Marucco vendono 
insediati i consiglieri del CdMRR5. 
Allegato Elenco Consiglieri CdMRR5. 
 

3. Attribuzione degli incarichi per il buon funzionamento dei 
lavori 
Ci organizziamo per scuole: ogni scuola partecipante al CdMRR5 
avrà un alunni capogruppo e un vice che assiste sempre il 
capogruppo ed entrerà in campo in assenza del capogruppo: 
sono i rappresentanti della scuola che insieme all’insegnante 
referente organizzano i lavori. Ci sarà uno o più segretari (anche 



 
 

 

uno per ogni classe partecipante) che prendono nota degli 
impegni, delle decisioni e delle scadenze e scrivono gli appunti. 
Infine c’è il portavoce che ha l’incarico di esporre le proposte 
della scuola. 
La scuola primaria Moro avrà un’organizzazione per le quarte e 
una per le quinte.  
I rappresentanti delle scuole aiuteranno anche gli adulti del 
CdMRR5 quando ci sono notizie da trasmettere e idee da 
raccogliere.  
Vengono nominati capigruppo, segretari e portavoce di ogni 
scuola.  
 

4. Individuazione delle aree di interesse e costituzione dei gruppi 
di lavoro 
Viene chiesto ai consiglieri di scrivere sui post it le idee raccolte 
nelle loro scuole per rendere i loro quartieri e il Municipio 5 a 
misura di ragazze e ragazzi. I post it vengono poi attaccati su un 
cartellone intitolato “Le idee del CdMRR5”.   
Le rappresentanti delle secondarie aiutano a raggruppare le idee 
scritte sui post it e chiedono approfondimenti ai consiglieri. 
(Carlotta - sec Tabacchi e Beatrice - sec Arcadia): con le 
proposte hanno suddiviso il cartellone nelle seguenti categorie: 
scuola e quartiere/segnalazioni, inquinamento e tutela ambiente 
insieme a parchi e giardini (come migliorarli e renderli più facili e 
sicuri da frequentare); estetica e pulizia ambiente e sicurezza. 



 
 

 

 
 

di seguito la trascrizione post-it 
 
 

VALORI E VISIONE  
● maggior importanza ai poveri - prim moro 
● fermare le baby gang - prim piolti de' bianchi stampa 
● ridurre l’inquinamento - prim moro 
● giornalino della scuola - prim moro 

DECORO URBANO ESTETICA, PULIZIA E SICUREZZA 
● togliere i graffiti volgari e con insulti dai muri - prim moro - 

sec arcadia 
● più cestini per la raccolta differenziata - sec arcadia 
● più pulizia 
● più sicurezza - prim moro 
● rinnovamento dei servizi pubblici 
● sistemare i marciapiedi e renderli più agibili - arcadia 
● rimozione delle barriere architettoniche 
● aumentare il numero di colonne di ricarica per le auto 

elettriche - tabacchi 
● un giorno al mese non si usano veicoli inquinanti - moro  



 
 

 

● parcheggio per le biciclette e i monopattini - sec arcadia  
● più libri - prim piolti de bianchi stampa  
● strade per bici e bambini vietate a moto e motorini - prim 

piolti de bianchi stampa 
 

PARCHI, GIARDINI E INQUINAMENTO 
● sistemare le aree verdi già presenti - moro 
● mettere orti vicino alle scuole dove i bambini possono 

raccogliere quello che piantano - prim piolti de bianchi 
stampa 

● fare raccolte di soldi per far fare più gite alle scuole - prim 
piolti de bianchi stampa  

● aggiungere un distributore per i bisognini dei cani - prim 
moro 

● giornata dello sport - prim piolti de bianchi stampa 
● creare più campi da calcio e basket - prim moro  
● una pista per i pattini a rotelle d’estate e da ghiaccio 

d’inverno - prim piolti de bianchi stampa 
● più fontanelle - prim moro sec arcadia  
● aggiustare i giochi - sec arcadia prim moro 
● più piante, per pulire l’aria sec arcadia 
● più giostre - prim piolti de bianchi stampa 
● tavoli da ping pong - prim piolti de bianchi stampa 
● più cestini nei parchi - prim moro 
● aggiungere giochi per disabili - prim piolti de bianchi 

stampa 
● costruire ulteriori case dell’acqua - sec tabacchi 

 
 

 
DIBATTITO SULLE IDEE E PROPOSTE DELLE RAGAZZE E DEI 
RAGAZZI DEL CONSIGLIO 
Le rappresentanti delle secondarie (Carlotta - sec Tabacchi e 
Beatrice - sec Arcadia) leggono in plenaria le idee emerse e 
chiedono approfondimenti.  
Inserire una pista da pattinaggio?  
Emma - prim piolti de bianchi stampa: aggiungere la pista per far 
divertire di più i bambini. Dove? Nei luoghi più brutti del parco 
per renderli più belli. Abbellire le zone più brutte dei parchi così 
che possano essere poi anche più sicure. 
Sicurezza: fermare le baby gang, in che modo possiamo fermarle? 
Emma – prim piolti de bianchi stampa: tenere più sicurezza; 
avvertire se ci sono pericoli.  
Sicurezza: rinnovamento servizi pubblici.  



 
 

 

Quali servizi? Arcadia. Qualunque servizio per il pubblico (arredo 
urbano): panchine e parchi.  
Inquinamento: ridurre inquinamento, come vorreste fare?  
Pietro - prim moro: buttare meno cose nelle vie; raccolta dei rifiuti 
e più cestini.  
Christian - sec tabacchi: un gruppo di alunni che durante le ore 
scolastiche vanno nei parchi a pulirli o nelle strade o fare una 
piccola manifestazione scolastica.  
In che modo cancellare murales sporchi?  
prim moro: cancellare scritte brutte così non ci sono più disegni 
brutti e fare delle belle decorazioni. Magari coinvolgendo 
persone specializzate nel campo. Anche murales orizzontali con il 
coinvolgimento degli studenti.  
Parchi: abbiamo bisogno di un luogo di incontro e sistemare i 
parchi potrebbe essere un modo.  
Silvia Jelmini: che cosa possiamo fare noi per migliorare la 
sicurezza? pensiamo a come noi possiamo incidere con le nostre 
idee e a come con le nostre forze e relazioni possiamo cambiare 
la situazione e migliorare.  
Amani - sec tabacchi: discorso inquinamento importante, 
servirebbero dei cestini per la raccolta differenziata, per non 
buttare rifiuti per terra.  
Franco - sec arcadia: nei parchi giocho aggiungere altre 
attrazioni, nuove.  
Angelo - sec arcadia: nei parchi non ci sono giostre per bambini 
con disabilità e bisognerebbe aggiungerle.  
Emma – prim piolti de bianchi stampa: colorare e sistemare le 
scuole per renderle un sostegno emotivo.  
 
 

SEGNALAZIONI 
● migliorare la mensa - prim moro 
● menù regionale 3 volte al mese - prim piolti de bianchi 

stampa  
● più strumenti per la didattica - prim moro 
● sistemare il campo da basket del parco della resistenza - 

sec tabacchi 
● togliere le porte da calcio nel campo da basket e lasciare i 

canestri - sec arcadia 
● migliorare il prato del campo da calcio dell’arcadia 

(mettere l’erba nelle zone di sabbia) 
● ristrutturazione del campo da calcio in via jan palach - prim 

moro 
● aggiungere un’area cani al parco ragno - prim moro 

 



 
 

 

DIBATTITO SULLE SEGNALAZIONI 
Silvia Jelmini: è sempre importante documentare con dati e 
fotografie, e cominciare ad esporre i problemi parlandone con gli 
adulti a scuola - insegnanti e dirigente - anche per capire se sono 
già state inoltrate queste segnalazioni.  
 
IDEE E PROPOSTE DEI CONSIGLIERI ADULTI 
Matteo Marucco espone le idee su cui stanno lavorando i 
consiglieri adulti:  
- L’idea di uno spazio pubblico dove ricordare le vittime 

innocenti della mafia 
Si invitano tutte le scuole il giorno 14/12 alle ore 9.30 al parco 
della Resistenza (Baravalle) per la cerimonia di piantumazione in 
memoria delle stragi di Via D’Amelio e di Capaci, un primo 
momento di incontro e libera espressione delle voci delle 
bambine e dei bambini sui temi della legalità. 

 
PROGETTI DA PROSEGUIRE DELIBERATI LO SCORSO ANNO 
L’anno scorso il CdMRR5 ha deliberato di proseguire sul lavoro di  
Piantumazione Parchi - stiamo cercando insieme agli adulti del 
Municipio 5 un fornitore di semi per piantumare a primavera; e di 
proseguire anche sulla realizzazione delle casette per lo Scambio 
Libri - siamo in contatto l’associazione Libri on the Road per 
capire quanto costa una casetta da mettere in un parco cittadino 
e individuare gli spazi possono più adatti da gestire insieme. 
 
Conclude il presidente di Municipio, Natale Carapellese: ho 
seguito gli ultimi interventi e le segnalazioni riportate. Vi ringrazio 
perché sono segnalazioni importanti e dobbiamo imparare a 
strutturarle bene insieme. Quando sollevate un problema come 
l’inquinamento, l’uso dei cestini e il decoro urbano, una modalità 
per segnalare potrebbe essere scattare una foto e portare esempi 
concreti in modo che l’amministrazione possa farsene carico. 
direttamente se di sua competenza oppure interessando le 
funzioni e gli uffici tecnici giusti.  
Il 6 novembre abbiamo inaugurato la prima area giochi 
accessibile al parco Chiesa Rossa. Nel nostro municipio c’è questa 
attenzione verso l’inclusione e c’è la disponibilità.  
Sarebbe bello se in primavera, si riorganizzasse una giornata del 
gioco, magari proprio al parco Chiesa Rossa e quindi prevedere 
una giornata in cui ripetere l’esperienza dell’anno scorso.  
Vi ringrazio per il lavoro e l’attenzione.  
 
Le idee vengono quindi raggruppate nelle seguenti grandi aree 
di lavoro: 
Sicurezza (cos’è e come possiamo migliorarla a partire da noi) 



 
 

 

Parchi e Giardini 
Inquinamento e decoro urbano 
 

 
5. Saluti e prossimi appuntamenti  

 
A questo punto ogni scuola può scegliere su quali aree di lavoro 
impegnarsi durante l’anno.  
 
Le coordinatrici Silvia Jelmini e Selene Brindisi prima delle 
vacanze di Natale contatteranno gli insegnanti referenti delle 
scuole partecipanti per raccogliere le intenzioni di lavoro e 
programmare i lavori di approfondimento e progettazione. 
 
Prossimo appuntamento in plenaria seconda settimana di 
febbraio: MERCOLEDì 8 / 2 / 23. 
 


